

村田二中

紅花を栽培から調理まで



これがイチオシ

学年を超えて仕事を体験

村田第二中学校では、学年の枠を超えた縦割りグループで職場体験学習を行っています。新型コロナウイルスの影響で実施できない時期もありましたが、現在は再開して、さまざまな職業について学んでいます。

3年間を通して、地域の警察署や消防署、スーパーなど多くの職場に体験に行きます。働くことの大切さや大変さなどを学び、実際に行ってみないとわからないことが多くあることに気付く実りのある体験、自分の将来を考える良い機会となっています。

学校名 村田町立村田第二中学校
所在地 村田町沼辺二丁目32
創立 1947年
電話 0224(83)2428
校長 庄司 浩昌
生徒 69人

村田第二中学校では、村田町で代々、受け継がれてきた伝統文化を活用した地域交流に取り組んでいます。その一つが「紅花作り」です。紅花は地元で江戸時代から栽培され、食品や染め物、観賞用などに使われていました。村田二中では紅花の大切さを知るため、2年生が学校近くの畑で紅花の栽培を体験しています。地域の「むらたっ子応援ボランティア」の方のご指導のもと、紅花の歴史や育て方、収穫の仕方などを学び、1年を通して



紅花を分ける作業をする生徒たち

編集委員 阿部颯飛、大内結那、半沢優作(2年) 小原悠瑚、渡辺朔(1年)
指導教員 前川慧斗、渡辺典子

伝統文化学び地域交流

して、みんなで協力しながら作業をしています。収穫した紅花は、生徒たちが造花用と、給食で食べる紅花ぶかし用に分ける作業をします。紅花ぶかしは、花を取り、ざるでこして水分を絞った後、花をご飯に混ぜて作ります。粟と混ぜ、ごま塩をかけることで、甘味の後に塩味が合わさって、とてもおいしいです。

学校近くにある水田での田植え体験や、敷地内の木の剪定などでも、地域の方の協力をいただき、交流を深めています。

わが校わがまち スクール通信



今回は 山下二小(山元町) 鶴が丘中(仙台市)

誇り胸に一体 最後の踊り

統合後も「はねこ」継承

私たちの学校がある石巻市桃生地区には、寺崎はねこ踊りという伝統芸能があります。宮城県の無形民俗文化財に指定されていて、毎年、運動会の前には保存会の方々と指導を受け、継承に取り組んできました。運動会のオープニングで披露するはねこ踊りは、保存会のみならず、本年度は、観覧に来てくれた保護者のみなさんと一緒に踊ることができ、地域が一体となった時間になりました。桃生地区にある中津山



本年度の運動会ではねこ踊りをする児童たち

中津山一小



これがイチオシ

すごろくで防災マップ

中津山第一小学校の5年生は毎年、総合的な学習の時間で、学区の防災マップを作ります。本年度は「すごろくで学ぼう! 中一小防災マップ ~君はゴールにたどりつけるかな~」を作成し、ゲーム感覚で楽しめる形に仕上げました。私たちの学校は本年度で閉校するため、多くの人に自分たちのふるさとを知ってもらい、学区内を旅することができるように工夫しました。マップを通し、東日本大震災を経験していない世代の人たちが防災に興味を持ってもらえたらうれしいです。

学校名 石巻市立中津山第一小学校
所在地 石巻市桃生町給人町東町96
創立 1873年
電話 0225(76)2040
校長 黒川 美和
児童 73人

編集委員 阿部汐莉、伊藤幸永琉、生田空暖、大森琴未、今野晴貴、佐々木愛、佐々木聖、佐藤一誠、佐藤いと、佐藤百々花、鈴木琥汰郎、高橋泉、高橋澄玲、高橋凜香、山内央人、佐々木想(5年) 指導教員 亀山明莉、佐藤朋子



「ドラゴンボールDAIMA」より (©パード・スタジオ/集英社・東映アニメーション)

鳥山さんの「世界観」を表現

ドラゴンボールの見どころは、悟空が戦うアクションシーン。「縦横無尽に空中を飛び回るキャラクターが戦う作品は、他にあまりない。空中での戦いは表現が難しいが、絶対他の作品ではできない、負けないものを作ったかった」今作で鳥山さんが一番力を入れたのはストーリー作りとし、クライマックスにも多くの見どころがあるといいます。「しっかりとしたアクションシーンとバトル展開を用意しているの、そこは期待に沿うものになっている」と話しました。

数は世界で2億6000万部を超え、連載開始から40年を迎えました。新作は魔人ゴムの陰謀により主人公の悟空と仲間が皆、子どもの姿になってしまっています。悟空は連れ去られた仲間を救い、元の姿に戻るため、大魔界へと立ち立ちます。今作は初めにこれまでのシリーズのストーリーが紹介されます。「(他の作品を)知らなくても分かるようにした」と伊能さんは工夫を明かします。

ことモエタタ

「ドラゴンボールDAIMA」

日本を代表するアニメで、全世界にファンが広がる「ドラゴンボール」シリーズの新作「ドラゴンボールDAIMA」(フジテレビ系、金曜深夜)が昨年10月から放送されてきました。エグゼクティブプロデューサーの伊能昭夫さんは「原作の鳥山明先生が(生前に)ストーリー、キャラクターデザイン、メカニック、世界観と手がけ、本当に先生が全て作ったというふうな作品になった」と振り返ります。

「ステューデントシティ」は、仙台市内の小学5、6年生がお仕事をして給料をもらい、買い物や納税をする「小さな街」です。河北新報社は、新聞づくりなどの仕事を体験する支局を開設しています。



茂庭台小、南光台東小5年 (2月14日)



栗生小6年 (2月18日)

河北新報の仕事 がんばった 仙台市ステューデントシティ支局員紹介



柳生小5年 (2月12日)



愛子小5年 (2月13日)